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Nos últimos sete dias Candiota viveu momentos tristes com o registro 
de acidentes com vítimas fatais e mortes de pessoas bastante 
conhecidas na comunidade. Págs. 14 e 15
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ELEIÇÕES EM CANDIOTAELEIÇÕES EM CANDIOTA
 A movimentação para as eleições 2024 de fato  A movimentação para as eleições 2024 de fato 
começaram. Todos os partidos em Candiota, ao menos, começaram. Todos os partidos em Candiota, ao menos, 
estão mexendo no tabuleiro, fazendo suas jogadas, estão mexendo no tabuleiro, fazendo suas jogadas, 
sendo o PT o primeiro a lançar seu pré-candidato a sendo o PT o primeiro a lançar seu pré-candidato a 
prefeito, Adriano dos Santos – assunto já falado na prefeito, Adriano dos Santos – assunto já falado na 
edição impressa anterior.edição impressa anterior.

PSDB DE CANDIOTAPSDB DE CANDIOTA
 O PSDB de Candiota, que tem a vice-prefeitura  O PSDB de Candiota, que tem a vice-prefeitura 
atualmente e já ocupou o cargo nos governos Folador atualmente e já ocupou o cargo nos governos Folador 
1 e 2, se prepara para as eleições 2024 (ver matéria 1 e 2, se prepara para as eleições 2024 (ver matéria 
nesta edição). Coincidentemente, nas três vezes que nesta edição). Coincidentemente, nas três vezes que 
o partido ocupou o cargo de vice-prefeito, os titulares, o partido ocupou o cargo de vice-prefeito, os titulares, 
além de tucanos, são primos e homônimos, ou seja, além de tucanos, são primos e homônimos, ou seja, 
têm nomes iguais. Paulo Renan Vaz Brum, o Paulo têm nomes iguais. Paulo Renan Vaz Brum, o Paulo 
Brum, que hoje não está mais no ninho tucano, foi Brum, que hoje não está mais no ninho tucano, foi 
vice-prefeito de 2009 a 2016. Já Paulo Roberto Brum vice-prefeito de 2009 a 2016. Já Paulo Roberto Brum 
Correa, o Paulinho Brum, é o atual vice e se encaminha, Correa, o Paulinho Brum, é o atual vice e se encaminha, 
ou não, para repetir chapa com Folador, que tenta um ou não, para repetir chapa com Folador, que tenta um 
quarto mandato. Ele disse ao quarto mandato. Ele disse ao TPTP esta semana, que não  esta semana, que não 
descarta a possibilidade de ser candidato a vereador.descarta a possibilidade de ser candidato a vereador.

PSDB DE CANDIOTA 2PSDB DE CANDIOTA 2
 Nessa preparação para 2024, o PSDB sonha  Nessa preparação para 2024, o PSDB sonha 
em no mínimo, manter a vice-prefeitura (seja com Pauli-em no mínimo, manter a vice-prefeitura (seja com Pauli-
nho ou outro nome - se cogita Clarisse Brum, Claudivan nho ou outro nome - se cogita Clarisse Brum, Claudivan 
Brusque ou Marcelo Gregório) e no mínimo dobrar sua Brusque ou Marcelo Gregório) e no mínimo dobrar sua 
bancada na Câmara, que hoje é composta apenas por bancada na Câmara, que hoje é composta apenas por 
Claudivan. O partido vem fazendo fi liações no período Claudivan. O partido vem fazendo fi liações no período 
e projeta três cadeiras. e projeta três cadeiras. 

PSDB DE CANDIOTA 3PSDB DE CANDIOTA 3

 Se sabe que há uma tentativa do PSDB em  Se sabe que há uma tentativa do PSDB em 
fi liar o atual secretário de Cultura, Esporte e Juventude, fi liar o atual secretário de Cultura, Esporte e Juventude, 
Diego Lima, que é o primeiro suplente de vereador do Diego Lima, que é o primeiro suplente de vereador do 
MDB de Candiota. Uma foto recente (acima) de Pau-MDB de Candiota. Uma foto recente (acima) de Pau-
linho e Dieguinho, postada nas redes sociais, chamou linho e Dieguinho, postada nas redes sociais, chamou 
a atenção, quando cumpriam uma agenda política a atenção, quando cumpriam uma agenda política 
conjunta em Porto Alegre. “Dieguinho foi nosso eleitor conjunta em Porto Alegre. “Dieguinho foi nosso eleitor 
em 2016, primeiro voto dele foi no PSDB. Se identifi ca em 2016, primeiro voto dele foi no PSDB. Se identifi ca 
com o partido. Temos o maior carinho por ele e seria com o partido. Temos o maior carinho por ele e seria 
uma honra fi liá-lo”, disse Paulinho, ao ser perguntado uma honra fi liá-lo”, disse Paulinho, ao ser perguntado 
sobre essa situação.sobre essa situação.

PDT DE CANDIOTAPDT DE CANDIOTA

 A coluna perguntou para o vereador e atual  A coluna perguntou para o vereador e atual 

presidente do Partido Democrático Trabalhista (PDT) de presidente do Partido Democrático Trabalhista (PDT) de 
Candiota, Guilherme Barão, a que cargo ele pretende Candiota, Guilherme Barão, a que cargo ele pretende 
concorrer nas eleições deste ano. Guilherme respondeu concorrer nas eleições deste ano. Guilherme respondeu 
que seu desejo é ser candidato a prefeito. “Estamos que seu desejo é ser candidato a prefeito. “Estamos 
decidindo ainda, mas se for por minha vontade é a decidindo ainda, mas se for por minha vontade é a 
prefeito”, disse.prefeito”, disse.

PDT DE CANDIOTA 2PDT DE CANDIOTA 2
 Indagado sobre o leque de alianças pedetista,  Indagado sobre o leque de alianças pedetista, 
como ser vice de Adriano dos Santos (PT) ou  se aliar ao como ser vice de Adriano dos Santos (PT) ou  se aliar ao 
MDB de Folador e ao PSDB de Paulinho, Guilherme foi MDB de Folador e ao PSDB de Paulinho, Guilherme foi 
protocolar. “Estamos construindo essas possibilidades, protocolar. “Estamos construindo essas possibilidades, 
mas como bom político nunca se fecha a porta para mas como bom político nunca se fecha a porta para 
ninguém e temos um compromisso com a Frente de ninguém e temos um compromisso com a Frente de 
Oposição, porém é muito cedo ainda para dizer algo Oposição, porém é muito cedo ainda para dizer algo 
de concreto. Tudo é no tempo certo, principalmente no de concreto. Tudo é no tempo certo, principalmente no 
tempo que Deus quiser. Tudo dependemos da vontade tempo que Deus quiser. Tudo dependemos da vontade 
dele”, se esquivou.dele”, se esquivou.

MDB DE CANDIOTAMDB DE CANDIOTA
 O Partido do Movimento Democrático Brasileiro  O Partido do Movimento Democrático Brasileiro 
(MDB) de Candiota, que fi gura entre os maiores senão (MDB) de Candiota, que fi gura entre os maiores senão 
o maior do município, também já aquece as turbinas o maior do município, também já aquece as turbinas 
para a disputa de 2024. A sigla publicou um convite esta para a disputa de 2024. A sigla publicou um convite esta 
semana nas redes sociais, assinado pelo presidente e semana nas redes sociais, assinado pelo presidente e 
vereador Adriano Revelante, chamando simpatizantes vereador Adriano Revelante, chamando simpatizantes 
e fi liados para a reunião mensal. O partido é que mais e fi liados para a reunião mensal. O partido é que mais 
governou a cidade nesses 32 anos (quatro vezes) e governou a cidade nesses 32 anos (quatro vezes) e 
pretende comandar a quinta, pois o prefeito Folador vai pretende comandar a quinta, pois o prefeito Folador vai 
à reeleição.à reeleição.

PL DE CANDIOTAPL DE CANDIOTA
 O  O TPTP conversou esta semana com presidente  conversou esta semana com presidente 
do Partido Liberal (PL) candiotense, Flávio Sanches, que do Partido Liberal (PL) candiotense, Flávio Sanches, que 
também coordena a Defesa Civil, o Trânsito e Segurança também coordena a Defesa Civil, o Trânsito e Segurança 
do município. Flávio, que é pré-candidato a vereador, do município. Flávio, que é pré-candidato a vereador, 
disse que o partido está pronto para as eleições, sendo disse que o partido está pronto para as eleições, sendo 
que tem 14 pré-candidatos à vereança, sendo possível que tem 14 pré-candidatos à vereança, sendo possível 
inscrever 10. O partido deve apoiar a reeleição de Fo-inscrever 10. O partido deve apoiar a reeleição de Fo-
lador.lador.

PSB DE CANDIOTAPSB DE CANDIOTA
 O partido fi liou recentemente, o ex-vice-prefeito  O partido fi liou recentemente, o ex-vice-prefeito 
Gil Deison Pereira.Gil Deison Pereira.

CANDIDATO GOVERNISTA EM BAGÉCANDIDATO GOVERNISTA EM BAGÉ

 As atenções se voltam para a maior cidade da  As atenções se voltam para a maior cidade da 
região, Bagé, que é o polo regional. O atual secretário região, Bagé, que é o polo regional. O atual secretário 
de Saúde da cidade, o hulhanegrense Ronaldo Hoesel, de Saúde da cidade, o hulhanegrense Ronaldo Hoesel, 
se movimenta para ser candidato a prefeito. Ronaldo já se movimenta para ser candidato a prefeito. Ronaldo já 
foi vice-prefeito de Hulha Negra, pelo PDT, na primei-foi vice-prefeito de Hulha Negra, pelo PDT, na primei-
ra gestão da cidade (1993-1996) e agora é vereador ra gestão da cidade (1993-1996) e agora é vereador 
bageense pelo PTB, que se transformou em Partido bageense pelo PTB, que se transformou em Partido 
da Renovação Democrática (PRD), numa fusão com o da Renovação Democrática (PRD), numa fusão com o 
Patriotas. Ele não deve fi car no PRD. Aliás, a corrente Patriotas. Ele não deve fi car no PRD. Aliás, a corrente 
que pertence Ronaldo, que é liderada pelos irmãos Lara que pertence Ronaldo, que é liderada pelos irmãos Lara 
(Luis Augusto, Divaldo e Adriana) migrou para o PL e (Luis Augusto, Divaldo e Adriana) migrou para o PL e 
aderiu ao bolsonarismo. O que se fala é que o candidato aderiu ao bolsonarismo. O que se fala é que o candidato 
sucessor de Divaldo será do PL. Se for Ronaldo, estará sucessor de Divaldo será do PL. Se for Ronaldo, estará 
no partido de Bolsonaro. O caso é que os sobrinhos de no partido de Bolsonaro. O caso é que os sobrinhos de 
Divaldo, que são vereadores, Graziane e Augusto (fi lho Divaldo, que são vereadores, Graziane e Augusto (fi lho 
de Adriana), também querem ser. Disputa grande.de Adriana), também querem ser. Disputa grande.

CANDIDATO DE OPOSIÇÃO EM BAGÉCANDIDATO DE OPOSIÇÃO EM BAGÉ

 Se fala no vereador Lelinho Lopes ou no atual  Se fala no vereador Lelinho Lopes ou no atual 
assessor do ministro Paulo Pimenta na Secretaria de assessor do ministro Paulo Pimenta na Secretaria de 
Comunicação, Paulinho Parera. Porém, os analistas de Comunicação, Paulinho Parera. Porém, os analistas de 
plantão cravam que o PT quer muito voltar à Prefeitura plantão cravam que o PT quer muito voltar à Prefeitura 
bageense e vai colocar novamente seu principal nome bageense e vai colocar novamente seu principal nome 
no páreo, que é ex-prefeito e atual deputado estadual no páreo, que é ex-prefeito e atual deputado estadual 
Luiz Fernando Mainardi.Luiz Fernando Mainardi.

IGOR, O NETO E AS FILHASIGOR, O NETO E AS FILHAS

 O vice-prefeito de Hulha Negra e gremista Igor  O vice-prefeito de Hulha Negra e gremista Igor 
Canto, que se ensaia para ser candidato a prefeito Canto, que se ensaia para ser candidato a prefeito 
pelo PSB este ano, postou em suas redes sociais esta pelo PSB este ano, postou em suas redes sociais esta 
semana, uma foto com as três fi lhas e o neto - sendo a semana, uma foto com as três fi lhas e o neto - sendo a 
última fi lha, Maitê, recém-nascida. “Pai, fi lhas e neto. É última fi lha, Maitê, recém-nascida. “Pai, fi lhas e neto. É 
muita felicidade!”, escreveu.muita felicidade!”, escreveu.

MAURO COLORADOMAURO COLORADO

 O ex-gerente da agência do Banrisul de Can- O ex-gerente da agência do Banrisul de Can-
diota e que hoje atua pelo banco na capital, o querido diota e que hoje atua pelo banco na capital, o querido 
Mauro Vinícius Silva, assumiu recentemente a Diretoria Mauro Vinícius Silva, assumiu recentemente a Diretoria 
do Projeto Criança Colorada, que entre outras ativida-do Projeto Criança Colorada, que entre outras ativida-
des, coordena a entrada das crianças junto com os des, coordena a entrada das crianças junto com os 
jogadores em dia de jogos. Na foto, Mauro no estádio jogadores em dia de jogos. Na foto, Mauro no estádio 
dos Plátanos, no jogo do Inter contra o Santa Cruz, esta dos Plátanos, no jogo do Inter contra o Santa Cruz, esta 
semana.semana.

Fotos Divulgação TP
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João André Lehr – diretor e editor do TP, sobre o problema 
enfrentado com a invasão por hackers da página de 
Facebook do jornal.

“Estamos 
mobilizando 
as pessoas 
para tentar 
sensibilizar a 
Meta”

A forma de comu-
nicação entre as pessoas 
tem evoluído muito em se 
tratando de facilidades. As 
chamadas “redes sociais” 
estão aí para “facilitar” 
a vida de muita gente. 
Certamente em razão das 
“redes sociais” nunca em 
qualquer tempo na história 
da humanidade se leu e 
se viu tanta coisa ruim em 
meio a alguma coisa boa, 
como atualmente.

Que no Brasil ler livros é uma raridade, o pessoal diz 
que não lê porque prefere pesquisar na internet, mas na 
real não lê e não lê pesquisando. Bem, não lê pesquisando 
coisas úteis para melhor viver.

Tenho lido muitas coisas a respeito de pessoas que 
são “celebridades” na internet. Volta e meia um é assas-
sinado; outras vezes vira destaque apanhando. Não raro 
o “influencer” sucumbiu a overdose. Em outras resolveu 
abreviar sua aparentemente interessante existência e nin-
guém entendeu os motivos, nem poderiam, o “influencer” 
vive do que parece ser e não do que é. 

Eu quase nada entendo de redes sociais. Dia desses 
alguém me escreveu pelo Whatsapp: - hoje tem live, dá 
uma olhada. Perguntei: - onde? A pessoa respondeu: - no 
Facebook. A criatura está quase careca de saber que eu 
não tenho Facebook, mas achei a dica excelente. E não 
assisti a live por razões óbvias.

A comunicação nas tais “redes sociais” é uma coisa 
que me chama a atenção, um escreve sobre um assunto 
e a resposta vem sobre outro assunto.

Escrever um texto com mais de três palavras é alto 
risco, provavelmente não há quem vá ler tantas palavras. 
Assim, nunca escreva a alguém no WhatsApp “vou te 
ver amanhã de noite”. É muita informação. Vai chegar e 
ninguém estará a tua espera. Sempre? Quase sempre. 
Melhor escrever “vou te ver”.  Se a pessoa não quer te ver 
não vai responder e quando perguntares se ela não leu tua 
mensagem vai dar uma desculpa qualquer, “muito ocupada, 
muitas mensagens”. Mas vá que a pessoa queira te ver. Se 
perguntar “quando?” manda mais três palavras, “amanhã de 
noite”. Deixou a criatura numa sinuca de bico, amanhã de 
noite vai ter de te esperar das 19h até às 21h, pelo menos, 
mas se ela perguntar: - que horas? Responda: - 21h. Agora 
estará tudo certo.

Fiz uma cirurgia em dezembro. O médico ao me dar 
alta fez algumas recomendações e disse que se eu lem-
brasse de uma já estava bom, “tomar bastante água”. Mas 
deveria fazer repouso uns 10 dias e não carregar peso no 
primeiro mês após a cirurgia. Entendi que ele disse para eu 
voltar em 8 de fevereiro deste ano. Pelo dia 6 de janeiro ele 
fez um contato pelo WhatsApp: “Como você está?”, ao que 
respondi: “Estou bem”. Ele perguntou: “Conseguiu marcar 
consulta para o dia 8?” Na minha cabeça era 8 de fevereiro 
e estávamos apenas em 6 de janeiro. Respondi: “Não fiz 
esforço algum” (não fiz esforço para marcar a consulta) 
e ele respondeu: - Ótimo (como se eu tivesse seguido a 
recomendação de não carregar peso). A consulta era para 
ser em 8 de janeiro.

Depois de ter ressaltado que no início de janeiro tira-
ria uns dias de férias e voltaria dia 8 de janeiro, o médico fez 
um novo contato pelo WhatsApp e eu informei após marcar 
a consulta: “Volto dia 10”. Ele imaginando que eu também 
estava voltando de férias, respondeu: “Eu volto dia 8”.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

WhatsAppWhatsApp

Sabrina Monteiro TP
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Vice-prefeito e presidente da sigla, Paulinho Brum, não descarta 
a possibilidade de até ser candidato à vereança, porém o partido não 

abre mão em ser vice, projetando ser cabeça de chapa em 2028

O Partido da Social De-
mocracia Brasileira 
(PSDB), que governa 

o Rio Grande do Sul pela 
terceira vez na história e foi 
o único a conseguir que um 
governador se reelegesse 
(Eduardo Leite), jamais go-
vernou Candiota. 
 Já disputou a Pre-
feitura por duas ocasiões 
com o ex-prefeito de Pinheiro 
Machado, Carlos Ernesto Be-
tiollo, mas não chegou lá. “O 
PSDB tem que ter a chance 
de governar o município. Até 
agora não teve a oportunidade 
e vejo que 2028 é a hora do 
PSDB. Tudo leva a crer que 
indicaremos novamente o 
vice do MDB, mas também 
queremos selar a inversão 
da chapa para daqui quatro 

PSDB de Candiota 
trabalha para eleger 

três vereadores

anos”, assinalou.
Como visto, o partido 

tem pretensão sim de um 
dia governar a cidade e está 
se preparando para isso. O 
PSDB ocupou a vice-prefei-

ELEIÇÕES 2024

Divulgação TP

Paulinho tem seu nome em consenso no partido 
para repetir chapa que busca reeleição

tura por três vezes, sempre 
com o prefeito Luiz Carlos 
Folador à frente. De 2009 a 
2016 com Paulo Renan Vaz 
Brum e agora com o Pauli-
nho, que é primo do anterior.

Porém,  segundo 
Paulinho relatou ao TP esta 
semana, o trabalho atual é 
para reeleger o projeto que 
governa atualmente a cidade, 
com a continuação da coliga-
ção, mas também aumentar 
significativamente a bancada 
tucana, que hoje tem apenas o 
vereador Claudivan Brusque. 
A projeção do partido é eleger 
três vereadores este ano. Ele 
disse que seu nome é consen-
so na sigla para repetir chapa 
com Folador, porém cogita 
ser candidato a vereador ao 
invés de vice, abrindo espaço 
para outra liderança do PSDB 
ocupar a vaga. “Tenho estuda-
do esta possibilidade, mas não 
existe nada de concreto, por-
que ainda estamos avaliando 
o cenário”, disse.

Ronaldo Madruga 
confirma tentar reeleição 

em Pinheiro Machado
 Desde que passou a 
ser permitida a reeleição no 
Brasil, em junho de 1997, 
detentores de cargos eleti-
vos, entre estes os prefeitos, 
projetam, na maioria dos 
casos, ficar oito anos no po-
der, ou seja, dois mandatos 
consecutivos.
 Aos 42 anos, Ro-
naldo Costa Madruga (Pro-
gressistas), não foge à regra: 
como já se esperava, se pas-
sar pela prévia do partido, 
tentará permanecer à frente 
da Prefeitura de Pinheiro 
Machado, município do 
qual também já foi vereador 
por três legislaturas, duas 
delas sendo o mais votado. 
“É ordem natural das coisas: 
sou de novo pré-candidato 
para tentar continuar sendo 
o prefeito de Pinheiro”, 
afirmou Madruga
 Em entrevista con-

cedida a Nael Rosa, do 
blog Eu Falei, de Piratini, 
Ronaldo Madruga resumiu 
sua administração, dizendo 
que esta é conduzida com 
austeridade e responsabili-
dade com a gestão pública, 
o que o mantém, junto com 
toda a equipe de governo, 

focado no desenvolvimento 
do município através do 
equilíbrio fiscal.
 “Minha gestão é 
diferente. Os números, que 
são satisfatórios, compro-
vam o que estou dizendo, 
pois apontam para uma 
melhora significativa da 

economia de Pinheiro, e 
isso tem impacto direto na 
vida das pessoas”, destaca 
Ronaldo, que acrescenta: 
“Sou incansável, me dedico 
muito para que as finanças 
estejam em dia, portanto, 
só faço um compromisso, 
ou seja, aquisições e obras 
se tivermos todas as condi-
ções de pagar. Pés no chão 
sempre”, finalizou.
 Cabe lembrar que 
Ronaldo foi eleito vereador 
nas eleições de 2020. Com o 
impedimento do então elei-
to  prefeito Carlos Ernesto 
Betiollo, Ronaldo assumiu, 
por força de lei, em janeiro 
de 2021, a Prefeitura para 
um mandato tampão por 
ser presidente da Câmara. 
Em eleições suplementares 
ocorridas em junho de 2021, 
ele foi eleito prefeito até 31 
de dezembro de 2024.

Arquivo TP

Ronaldo Madruga foi eleito em 2020
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Volnei Manfron diz que 
sua caminhada o faz 
experiente para ser 
prefeito da cidade

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

O TP tem acompanha-
do o cenário políti-
co que se forma na 

região. Em Hulha Negra, o 
Partido dos Trabalhadores, 
ao que tudo indica, integra-
rá chapa majoritária para 
as eleições 2024, buscando 
mais uma vez comandar 
o município. Três nomes 
estão na lista pelo partido, 
sendo Fernando Campani, 
Volnei Manfron e Marino 
De Bortoli.

FERNANDO CAMPANI

Nesta semana, o ex-
-prefeito Fernando Campa-
ni (PT) reafirmou ao jornal 
por meio de nota, sua pré-
-candidatura. “Hulha Negra 
é a cidade que adotei para 
ser minha, pois exerço a 
minha profissão em qual-
quer lugar do mundo sem 
perder o meu vínculo com o 
desenvolvimento da cidade 
e com o carinho fraternal 
da população da cidade”, 
esclareceu Fernando. Essa 
afirmação ocorreu após 
Campani recusar ser candi-
dato pelo seu partido, o dos 
Trabalhadores, em Capão 
da Canoa. 

Ele também falou 
sobre a situação atual do 
PT na cidade. “Todas as 
lideranças do PT que se 
apresentaram para concor-
rer são pessoas de alto ní-
vel. São meus amigos. São 
lideranças queridas do povo 
com grande capacidade de 
exercer um belo mandato. 
Eu busco, nesse momento, 
o bom diálogo entre nós, 
sem dispensar a humildade 
e a análise do cenário local 
e nacional. Quero cons-
truir um entendimento de 

Fernando Campani 
e Volnei Manfron 

pré-candidaturas a 
prefeito de Hulha Negra

ELEIÇÕES 2024

Divulgação TP

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

WAGNER LOPES PINTO
Candiota perdeu um 

filho ilustre. Faleceu um ho-
mem que nos dignificou, 
que nos liderou e que nos 
representou com muito garbo 
e competência. Um homem 
sério que sabia perfeitamente 
qual era o papel que repre-
sentava.

Mineiro, como tantos, 
calejado no pó e no suor 
do fundo de mina foi eleito  
presidente do Sindicato da 
categoria e por muitos anos re-
presentou as ânsias e desejos 
dos seus colegas de trabalho.

Buscar e lutar por melhorias salarial e laboral para 
os mineiros foi seu Evangelho, sua Cruz e sua Luta. Era 
um leão lutando por um naco de carne a mais para repartir 
com todos os colegas.

Cidadão, ao aposentar-se filiou-se ao Partido 
Democrático Brasileiro no qual militou até sua morte, 
contribuindo com sua grandeza e bravura pelos mais 
fracos e carentes em busca de melhores dias e novos 
horizontes. Seu olhar era soberano, voltado para causas 
grandes que abarcavam toda nossa sociedade.

Marido, pai e avô amoroso, liderou sua família com 
muito cuidado, desvelo e carinho. Soube sempre o que 
se esperava dele. Sua família sempre esteve à frente de 
todas as prioridades. Quem foi seu amigo um dia, nunca 
deixou de ser.

Bom gaúcho, era perito campeiro, fosse de faca, 
cavalo ou manejo de gado. Sempre soberano, de a cavalo, 
pilchado era uma figura ímpar de felicidade, controle e 
conhecimento. Não era caçador, mas não se omitia de 
desentocar um tatu nem dava trégua ao sorro faminto que 
buscava comida no seu rebanho.

Por fim, a família e Candiota, perdemos um grande 
cidadão. Vai morar no recanto das saudades dos nossos 
corações, sempre no cofre da dignidade e amor. Luta-
remos ao teu lado, amigo, pela palavra, pela dignidade, 
pelo bem-fazer que nos ensinaste.

WAGNER, obrigado!

SUPREMA CARA DE PAU
Talvez tu não saibas o que seja DELAÇÃO PRE-

MIADA. Pois devias saber. O JUIZ, oferece um prêmio 
para quem confessa seus mal feitos. Uma confissão.

Pois agora, 20 anos depois, o SUPREMO TRIBU-
NAL FEDERAL, que é o Pilar da Nação dos direitos e 
deveres anula a delação. Como assim, o sujeito, ganhou 
um prêmio por confessar o roubo que praticou e agora 
tudo é perdoado e devolvido. Ou o confessor era louco e 
disse que roubou o que não roubou.

Que todos os santos acorram para nos defender 
do SUPREMO. Tu ganhas por confessar e ganhas pelo 
perdão que o SUPREMO te deu. “Foi um mal entendido”.

O delator tem muita sorte. Tu aí que ganhas uns 
caraminguás vai lá e delata tua miséria, tua fome, tua 
ignorância e anos mais tarde serás perdoado e indenizado 
por coação psicológica.

TUDO O QUE FOR SERÁ
Como já foi um dia. 
Não chores, enxugues a lágrima não sei como, 

mas vida tem que ser vivida.
Qualquer dia encilho meu cavalo e vou cavalgar...O 

infinito é logo ali...

unidade e valorização das 
forças políticas existentes 
que podem se associar à 
uma candidatura do PT. 
Ninguém é mais do que nin-
guém. Representamos um 
bom projeto para a cidade 
e região”. 

Ele acrescentou di-
zendo “querer ser a op-
ção partidária com a igual 
importância dos outros 
amados companheiros, mas 
oferecer o perfil de me-
diador e conciliador dos 
grupos internos do Partido 
e contribuir com a constru-
ção de um bloco partidário 
de sustentação do atual 
governo federal que per-
mitam parcerias em prol de 
recursos e apoio do governo 
Lula e Alckmin”.

Fernando Campani 
finaliza dizendo que o mo-
mento é de diálogo. ‘Quero 
afirmar que dispenso qual-
quer candidatura se for para 
fortalecer as segregações 
internas. Todos nós somos 
importantes e a pequena 
cidade de Hulha Negra 
precisa de todas as forças 
políticas existentes. É pra 
isso que eu me apresento. 
Hulha Negra também é 
minha e me preparei para 
torná-la uma cidade de 
oportunidades e atrativa 
para quem deseja investir e 
prosperar. O momento ago-
ra é de diálogo respeitoso 
e certamente seremos uma 
opção de governo que car-
rega a marca da unidade”, 
concluiu.

VOLNEI MANFRON

O servidor público 
e vereador Volnei Manfron 
também confirmou ao jor-

nal sua pré-candidatura. 
“Não por minha iniciava, 
mas sim por muitos compa-
nheiros de partido, cidadãos 
da Hulha Negra que temos 
contato, conversamos e que 
no dia a dia me provocam 
para que eu coloque o meu 
nome a disposição”. 

Volnei explicou os 
motivos. “Tenho uma gran-
de caminhada e experiên-
cia, este é o meu terceiro 
mandato como vereador e 
tenho uma história. Vim 
para o município através da 
luta pela reforma agrária, 
sou assentado do município 
e temos uma grande contri-
buição. Hoje sou morador 
de Hulha Negra e há mais 
de 15 anos estou na função 
de servidor público, e essa 
experiência que eu adquiri 
ao longo dos anos sobre a 
questão da administração 
pública é muito importante. 
Sou formado em geografia 
pela Universidade Federal 
do Pampa (Unipampa), por 
meio do nosso Polo Educa-
cional, e estamos aqui para 
construir um grande projeto 

para a cidade”.
Finalizando, ele fa-

lou sobre a pré-candidatu-
ra de Fernando Campani. 
“Sem palavras, um grande 
companheiro, honesto e 
além da amizade que nós 
temos, lutamos muito na 
região. Não há problema 
nenhum com outro compa-
nheiro, vou tratar de uma 
forma natural e acatar o que 
o partido definir”.

MARINO DE BORTOLI

 O jornal tentou 
contato com Marino De 
Bortoli, que também havia 
colocado o nome à disposi-
ção como pré-candidato a 
prefeito da cidade, mas até 
o fechamento desta edição 
não conseguiu retorno.

PT

 O jornal ainda ten-
tou contato para falar sobre 
a pauta com o presidente do 
PT em Hulha Negra, Dalvir 
Zorzi, mas também não 
obteve retorno.

Fernando Campani 
afirmou que o momento é 

de diálogo no partido

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!
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Eduardo Jacques/Especial TP

Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Nenhum momento his-
tórico iguala-se ao da Revo-
lução Francesa. Ela fervilha 
com vida e arde com interesse 
humano, histórico, intelectual 
e literário. Mais do que assom-
bro, ela gera obsessão, pois 
se recusa a morrer. Quando 
François Furet, seu maior 
historiador francês dos últimos 
anos, declarou em 1978 que “A 
Revolução Francesa acabou”, 
ele gerou grandes ondas de 
academicismo revisionista em 
toda a França, além do Canal da 
Mancha e no outro lado do Atlân-
tico, provando que ela ainda vivia. Com o bicentenário da 
Revolução, em 1989, e a queda do Muro de Berlim, esse 
novo academicismo colocou uma geração jovem cara 
a cara com as esperanças vívidas de 1789 – liberdade, 
igualdade, fraternidade, soberania popular, democracia 
representativa, direitos e felicidade. Esperanças que, no 
âmago da Revolução, resultaram também no Terror. Em 
“Pureza Fatal” Ruth Scurr trata de uma figura política 
intimamente ligada a esses acontecimentos: Maximilien 
Robespierre. 

Compreendê-lo, segundo a autora, significa come-
çar a compreender a Revolução Francesa – e também 
ilumina a desconfortável coincidência de democracia e 
fanatismo presente no nascimento da política europeia 
moderna. O caos político pode gerar líderes improváveis. 
E controversos. Para seus inimigos – vivos e mortos – ele 
estará sempre colorido de vermelho-sangue: o primeiro 
dos ditadores modernos. Difamação e menosprezo foram 
consequências inevitáveis do Terror, mas “charlatão se-
dento de sangue” não pode ser uma descrição satisfatória 
do advogado obstinado que se opunha à pena de morte 
antes da Revolução. Por outro lado, as nuances mais sutis 
com que os amigos o descrevem – reservado, enigmá-
tico, profundamente íntegro, o primeiro dos democratas 
modernos – também não são satisfatórias. Para eles, 
Robespierre foi um profeta da ordem política do futuro 
injustamente caluniado. 

Contudo, qualquer que seja o ponto de vista, a 
personalidade de Robespierre e a Revolução não podem 
ser separadas. Quando foi, exatamente, que o advogado 
de Arras começou a acreditar na imagem que a Revolução 
lhe refletia? Por que tal imagem, indaga a autora, tornou-se 
tão perigosamente hipnótica tanto para ele, pessoalmente, 
quanto para seus contemporâneos e para a posteridade? 
E por que será que é tão difícil quebrar tal encanto e com-
preender – talvez com imperfeição, mas pelo menos com 
clareza – quem era Robespierre e o que ele significou? 

A obra “Pureza Fatal”, uma bela leitura, diga-se, 
tenta responder justamente a essas questões. O livro 
não expressa nem adulação partidária nem animosidade 
exagerada; em vez disso, é motivado pelo interesse impar-
cial que a figura política em análise merece. O livro tenta, 
sempre que possível, conceder-lhe o benefício da dúvida 
racional. Apesar de ter morrido há mais de duzentos anos, 
Robespierre ainda faz novos amigos e inimigos entre os 
vivos. Diz a autora britânica: “Tentei ser sua amiga e ver 
as coisas por meio de seu ponto de vista. Mas os amigos, 
como ele sempre suspeitou, podem ser traiçoeiros – eles 
têm oportunidades para cometer traição que os inimigos 
somente sonham ter”. As provas que existem sobre a vida 
de Robespierre são uma massa de detalhes pessoais, po-
líticos, históricos e literários, alguns confiáveis, outros não. 
O desafio real, Ruth Scurr alerta, de explicar Robespierre, 
não é uma consequência da escassez de fatos, mas de 
algo mais profundo – uma questão de interpretação que 
atinge as raízes da democracia moderna. É aí que se 
assenta a obra comentada nesta coluna. 

Obra cujo título já é um alerta contundente: a pu-
reza que se torna fatal. E é um perigo! Lá atrás, no cerne 
do turbilhão que foi o movimento revolucionário francês, 
acreditou-se que a sociedade francesa precisaria ser re-
generada, pela virtude ou pelo terror, até que se tornasse 
digna do destino que se exigia dela. A guilhotina pegou aos 
montes. Contemporaneamente essa linguagem mudou o 
assento, adentrando à cena pública de modo mais sutil, 
e no âmbito do próprio Direito – uma pureza por meio 
do “combate à corrupção”, da “moralização da política”, 
atreladas ao “bem comum”. Uma “pureza” que também 
degenera – degenera a autonomia do Direito através de 
uma visão de que “fins justificam meios”. Somente por 
isso, portanto, é que a obra comporta leitura. E, sobretudo, 
reflexões. 

* Guilherme Barcelos

Pureza fatalPureza fatal

Divulgação TP
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Projeto foi recebido no Incra

TRIBUTO

Estão sendo impressos 
e devem ser entregues 
ainda neste mês de 

fevereiro, os carnês para 
pagamento do Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) de Candiota. 

 No município, se-
gundo o fiscal Sandro Pi-
nheiro Klain, são 3.166 mil 
imóveis pagantes, onde os 
proprietários deverão optar 
pelo pagamento total em 10 
de março com desconto de 
20%, ou em 10 de abril com 
desconto de 10%. Também 
há a opção de pagamento 
parcelado em 10 vezes fixas 
com primeiro pagamento 
para 10 de março sem des-
conto.

Questionado pelo 
jornal, Sandro explica que 
em 2024 o IPTU sofreu 
reajuste conforme o Índice 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que fechou 
2023 com aumento de 4,6 
%. Ele frisa que o paga-
mento correto do imposto 
é importante para a receita 
do município. “Auxilia 
bastante em todas as áreas, 
não só em benfeitorias, mas 
também investimentos com 
saúde e educação”, afirma.

Ele alerta que exis-
te em Candiota valores 
lançados em divida ativa 
referente ao IPTU, o que 
pode ocasionar ao devedor 
cobrança judicial.

IPTU pode ser pago 
com 20% de desconto 
em parcela única ou 

parcelado em Candiota
Imposto teve reajuste inflacionário de 4,6%

Em Candiota são mais de três mil imóveis pagantes

HULHA NEGRA

Foi entregue ao Ins-
tituto Nacional de Coloni-
zação da Reforma Agrária 
(Incra), em Porto Alegre, 
pelo vereador Volnei Man-
fron (PT) e pela secretária 
de Agropecuária de Hulha 
Negra, na ocasião repre-
sentando o prefeito Renato 
Machado, um projeto que 
visa o abastecimento de água 
em localidades do interior do 
município.

O projeto, no valor de 
R$ 591 mil relativo a 5,8km 
de rede, segundo Manfron, 
deverá atender por meio 
da construção de rede de 
distribuição de água, 250 

famílias dos assentamentos 
Conquista da Fronteira (que 
tem rede mas não tem água), 
Santa Elmira e Boa Amizade 
(com rede nova).

Ao TP, o vereador 
explicou que o projeto é uma 
continuidade do já realizado 
que atende comunidades da 
Meia Água, Sepé, parte do 
Santo Antônio 2, famílias 
da Conquista da Frontei-
ra, Nasce Uma Esperança 
e Estância Velha. “É um 
projeto importante para os 
nossos assentamentos, pois 
possibilitará água potável 
para as nossas famílias”, 
disse Volnei. 

Projeto visa abastecimento de 
água para três assentamentos
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Governo federal aumenta limite de 
isenção do IR em dois salários mínimos

O governo federal anunciou, na noite desta terça-feira 
(6), o aumento na faixa de isenção do Imposto de Renda da 
Pessoa Física (IRPF) para dois salários mínimos. É o segundo 
aumento na isenção desde o início deste governo.  

O teto de isenção, que estava congelado em R$ 
1.903,98 mil desde 2015, subiu em maio de 2023 para R$ 
2.640 mil e agora vai para R$ 2.824 mil. “A falta de atuali-

Executivo indica reajuste de 5% no salário e 30,43% no vale alimentação

Medida contempla ainda o pagamento da diferença entre o reajuste concedido em 2023 e o Piso Nacional

Joanes Araujo/Especial TP

Prefeitura anuncia o pagamento do 
Piso Nacional do Magistério, reajuste 

salarial e aumento do vale alimentação

HULHA NEGRA

O projeto de lei Mu-
nicipal 010/2024, 
autoriza o Poder 

Executivo a conceder o rea-
juste salarial de 6,58%, para 
pagamento da diferença do 
Piso Salarial dos Profissio-
nais do Magistério Público 
Municipal da Educação, 
referente ao ano de 2023. 

Já o projeto de lei Muni-
cipal 011/2024, autoriza a 
reajustar o Piso Salarial dos 
Profissionais do Magistério 
Público Municipal da Edu-
cação em 3,62%.
 “Hulha Negra é 
uma das primeiras cidades 
da região a garantir o piso 
nacional aos professores. 

Apesar das dificuldades 
financeiras, continuaremos 
com o nosso compromisso 
com a educação, pagando o 
piso aos docentes e garanti-
do os seus direitos. O futuro 
de uma nova geração passa 
pela educação. E essa trans-
formação começa na sala 
de aula, com professores 

mais valorizados”, garante 
o prefeito.
 O novo reajuste 
salarial, que valoriza os 
cerca de 90 professores do 
quadro do magistério da 
rede municipal de ensino 
de Hulha Negra, será pago 
de forma retroativa ao mês 
de janeiro de 2024. A lei do 
piso salarial dos professo-
res, sancionada em 2008, 
estabelece que o reajuste 
deve ser feito anualmente, 
no mês de janeiro. O piso 
salarial é definido pelo 
governo federal, mas quem 
paga os salários da educa-
ção básica são as prefeitu-
ras e os governos estaduais.
 Renato Machado 
destaca que o pagamento 
do Piso Salarial para os 
professores reforça o com-
promisso da gestão com a 
valorização dos profissio-
nais da educação, e que 
a medida representa um 
reconhecimento não ape-
nas ao árduo trabalho dos 
educadores, mas também 
ao importante trabalho de-
sempenhado na formação 
das futuras gerações.

 A prefeitura in-
forma que o valor base do 
salário do Magistério é de 
R$ 2.290,28 mil aplicável 
para profissionais que le-
cionam na rede pública de 
ensino e cumprem jornada 
de 20 horas semanais. 
 O prefeito ainda 
destaca que a administração 
municipal tem honrado 
com o compromisso de va-
lorizar os servidores públi-
cos. “É preciso valorizar os 
profissionais da educação, 
porque é através deles que 
vamos desenvolver uma 
educação de qualidade em 
nosso município” disse o 
gestor.

REAJUSTE SERVIDORES 
PÚBLICOS E VALE 
ALIMENTAÇÃO

Para a efetivação 
da reposição salarial para 
os servidores públicos, o 
Executivo enviou para a 
Câmara de Vereadores e 
Vereadoras o projeto de lei 
municipal 008/2024 que 
inclui o reajuste salarial, 
sobre o padrão de ven-

cimentos dos servidores. 
A proposta determina o 
percentual de 5% de re-
ajuste salarial com base 
na inflação acumulada de 
2023 e no Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo Especial (IPCA-E).  
A medida tem seus efeitos 
retroativos a 1º de janeiro 
de 2024.

Além do reajuste 
salarial, o vale alimentação 
dos servidores também 
terá reajuste de 30,43%, 
passando de R$ 23 para R$ 
30 a cada dia trabalhado, 
e a medida também tem 
seus efeitos retroativos a 
1º de janeiro de 2024. Já 
o Piso Municipal de Salá-
rio (PMS) passará de R$ 
627,25 para R$ 658,61.

O prefeito de Hulha 
Negra,  Renato Macha-
do, reforça que o índice 
proposto foi determinado 
depois de diversos ensaios 
financeiros até definir-se 
aquele que mais se ajusta 
responsavelmente às finan-
ças do Município para os 
próximos anos, evitando a 
inadimplência.

zação da tabela, ao longo de tantos anos, fez com que os bra-
sileiros pagassem cada vez mais Imposto de Renda, retirando 
dinheiro das famílias”, afirmou o Ministério da Fazenda.

Conforme explicou a pasta, o contribuinte com rendi-
mentos de até R$ 2.824 mil mensais será beneficiado com a 
isenção porque, dessa renda, subtrai-se o desconto simplifi-
cado, de R$ 564,80, resultando em uma base cálculo mensal 

de R$ 2.259,20 mil, ou seja, exatamente o limite máximo da 
faixa de alíquota zero da nova tabela.

A Medida Provisória nº 1.206/24, com a alteração, foi 
encaminhada ao Congresso Nacional nesta terça-feira (6).  
 A MP, no entanto, já está publicada no Diário Oficial 
e, portanto, já está valendo. No entanto, precisa ser ratificada 
pelo Congresso Nacional em até 120 dias.
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Há uma gestão intensa do jornal junto à Meta, porém o caso não é solucionado

Não são poucos os 
aborrecimentos que 
o jornal Tribuna do 

Pampa tem enfrentando 
nos últimos meses em fun-
ção do raqueamento da sua 
página no Facebook. 

O fato aconteceu em 
agosto de 2023 e a direção 
do jornal vem, desde então, 
fazendo gestões junto a 
Meta – empresa proprietá-
ria do Facebook, para que 
haja a devolução da página. 
“Foram incansáveis as ve-
zes que gestionamos junto 
à Meta, porém há muita 
burocracia, morosidade e 
dificuldade nos canais de 
atendimento”, assinala o 
diretor e editor do TP, João 
André Lehr.

Página de Facebook do TP foi 
raqueada em agosto de 2023 e 

situação gera muitos transtornos

ABORRECIMENTO DIGITAL

PORNOGRAFIA

De uma semana para 
cá, os aborrecimentos au-
mentaram, quando na pá-
gina invadida começaram a 
aparecer stories (postagens 
rápidas que ficam no topo 
da timeline) de nudez e que 
levam para sites de porno-
grafia. Antes, apenas eram 
publicados vídeos virais e 
sem ofensividade.

O jornal chegou a 
organizar uma campanha 
de denúncias, que está 
tendo muita adesão da co-
munidade, porém até o 
momento não tem tido 
nenhuma sensibilidade por 
parte da Meta, que man-
tém a página falsa no ar. 

“Não conseguimos enten-
der quais são os critérios. 
Muitas vezes a Meta retira 
do ar perfis que postam 
coisas que são até inocen-
tes e essa situação perdura 
sem qualquer atitude por 
parte da empresa responsá-
vel pela maior rede social 
do planeta”, pontua João 
André, destacando que a 
direção do jornal já está 
entrando com medidas 
judiciais.

DENÚNCIAS

A campanha para 
denunciar o perfil raque-
ado (facebook.com/tribu-
nadopampa) segue aconte-
cendo. “Estamos pedindo 

Prefeitura de Bagé realiza concursos 
públicos com salário de até R$ 7 mil

As inscrições para os 
Concursos Públicos da Prefei-
tura Municipal de Bagé, estão 
abertas. Realizado pela Fun-
dação Universidade Empresa 
de Tecnologia e Ciências 
(Fundatec), o certame prevê 
42 vagas e a formação de ca-
dastro reserva para candidatos 
de nível superior, técnico e 
médio completos, fundamen-
tal completo e incompleto e 
alfabetizado. A carga horária é 
de 20h a 40h e a remuneração 
é de até R$ 7 mil. 

O valor das inscrições 
é de R$ 50 a R$ 150 e devem 
ser realizadas até o dia 29 de 
fevereiro, pelo site. A data 
provável de realização das 

provas é 14 de abril de 2024, 
sendo que o edital pode sofrer 
alterações e as atualizações se-
rão feitas pelo mesmo site. As 
dúvidas podem ser esclareci-
das pelo atendimento on-line 
(WhatsApp 51 3320.1000), a 
qualquer momento, ou pelos 
telefones (51) 3320.1043, 
para Porto Alegre e DDD 51, 
e 0800 035 2000 para interior 
e outros Estados, das 9h às 
18h, de segunda a sexta-feira.    

CONCURSO PÚBLICO 
N° 01/2024   

Nível superior com-
pleto - Cargos: Assistente 
Social (1+Cadastro Reser-
va), Auditor de Controle In-

terno (01+CR), Arquiteto 
(1+CR), Contador (1+CR), 
Economista (1+CR), Enfer-
meiro (1+CR), Engenheiro 
Agrônomo (1+CR), Enge-
nheiro Ambiental (01+CR), 
Engenheiro Civil (1+CR), 
Engenheiro de Produção 
(1+CR), Engenheiro de 
Segurança do Trabalho 
(1+CR), Engenheiro de 
Trânsito (01+CR), Enge-
nheiro Eletricista (1+CR), 
E n g e n h e i r o  Q u í m i c o 
(1+CR), Fisioterapeuta 
(01+CR), Farmacêutico 
Bioquímico (1+CR), Fo-
noaudiólogo (1+CR), Fo-
noaudiólogo Especialista 
en Audiologia (01+CR), 
Instrutor de Judô (1+CR), 

Terapeuta Ocupacional 
(1+CR)  e  Ve te r iná r io 
(1+CR).   

Nível técnico com-
pleto – Cargos: Técnico 
em Enfermagem (1+CR).   

Nível médio com-
pleto – Cargos: Condu-
tor Socorrista (1+CR), 
I n t é r p r e t e  d e  L i b r a s 
(1+CR), Fiscal Ambiental 
(01+CR), Fiscal de Tribu-
tos (1+CR), Instrutor de 
Bandas (1+CR), Monitor 
(1+CR), Monitor Peda-
gógico (1+CR), Professor 
de Educação Artística da 
Educação Infantil e Anos 
Iniciais (1+CR), Profes-

sor de Educação Física da 
Educação Infantil e Anos 
Iniciais (1+CR) e Profissio-
nal de Apoio Especializado 
(1+CR).   

Nível fundamental 
completo - Cargos: Auxiliar 
Administrativo (1+CR), Au-
xiliar de Saúde Bucal (1+CR) 
e Almoxarife (1+CR).    

Nível fundamental 
incompleto – Cargos: Mo-
torista de Viatura Pesada 
(1+CR), Operador de Má-
quinas Viárias (1+CR) e 
Operador de Usina de Asfalto 
(1+CR).    

Nível alfabetizado 

– Cargos: Ronda (1+CR) e 
Serviços Gerais (1+CR). 

 
CONCURSO PÚBLICO N° 
02/2024   

Nível médio completo – 
Cargos:  Guarda Civi l 
(1+CR) e Armeiro (1+CR).   

INFORMAÇÕES GERAIS   

Total de Vagas: 42 + CR   
Carga Horária Semanal de 
20h a 40h; Salário de R$ 1,4 
mil até R$ 7 mil; Inscrições de 
31 de janeiro a 29 de fevereiro 
pelo site; Valor das Inscrições 
de R$ 50 a R$ 150;   Data pro-
vável de realização da prova 
dia 14 de abril de 2024.

INSCRIÇÕES ABERTAS

para que as pessoas denun-
ciem o perfil como falso 
e os stories como nudez, 
bem como, recomendando 
que bloqueiem ou deixem 
de seguir para não mais 
receberem os conteúdos 
indesejados”, solicita o 
diretor e editor.

Um novo perfil do 
TP no Facebook está ativo 
desde setembro do ano 
passado (facebook.com/
jornaltribunadopampa). 
“Também solicitamos que 
nossos leitores e leitoras, 
curtam esta página para 
poderem receber o nosso 
conteúdo jornalístico, que 
prima pelas boas práticas 
que o jornalismo profis-
sional exige. No mais, 

pedimos desculpas pelos 
transtornos gerados, que 
são involuntários e que es-

tamos tentando equacionar 
com os meios que temos”, 
lamenta João André.
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Dos municípios de circu-
lação impressa do TP, 
Bagé e Hulha Negra 

já escolheram as rainhas que 
integrarão a corte da maior 
festa popular, o carnaval. 

HULHA NEGRA

O sábado (3), foi de 
muita folia em Hulha Negra. 
Foi escolhida a corte do carna-
val 2024 que fará a festa junto 
ao Bloco Coisinha do Pai, or-
ganizador da folia na cidade. 
O evento acontece dias 23, 
24 e 25 de fevereiro – fora de 
época – na avenida principal, 
a Getúlio Vargas. 

Foram escolhidas: 
rainha mirim: Joana Coelho, 
princesa mirim: Chellyda da 
Rosa, rainha infantil: Ana 
Sofia Cardoso, princesa infan-

til: Melissa Linhares, rainha 
adulta: Natiele Duarte, rainha 
melhor idade: Mara Morales, 
rainha diversidade: Alexsan-
dro Porto e rainha da bateria: 
Andreia Bandeira.

As tituladas foram 
escolhidas por um grupo de 
jurados composto pela se-
cretária de Assistência Social 
Elisete Brasil (Maninha), 
secretário de Administração, 
Planejamento e Meio Am-
biente Hector Bastide Ramos, 
vereadores Luis Gustavo Dias 
e Jorge Coelho, e o integrante 
do bloco, Jefferson Alves, o 
Tom.

O secretário Hector 
Bastide falou sobre a es-
colha da corte. “Foi muito 
importante poder contribuir 
com a escolha das rainhas 
e princesas do Bloco. Um 

Hulha Negra e Bagé definem 
as cortes do carnaval 2024 

Fabiano Leal/Especial TP

Em Hulha Negra, corte foi escolhida no último dia 3 de fevereiro

bloco com mais de 50 anos, 
que faz parte da história de 
Hulha Negra”.

O TP conversou com 
Sidnei José Felício, o Toco, 
que está a frente da orga-
nização do carnaval deste 
ano pelo bloco. Ele convida 
a comunidade a participar 
e ressalta o desejo de uma 
grande festa. “Nossos en-
saios ocorrem no comércio, 
pois são nossos patrocina-
dores e desta forma há um 
apoio nosso também. Um 
bom público está partici-
pando, estamos recebendo 
bastante apoio, vai ser um 
ótimo carnaval”.

BAGÉ

Na noite de segun-
da-feira (5) ocorreu a es-

Divulgação TP

O carnaval de Bagé acontece neste sábado (10)

colha da corte do Carnaval 
2024 em Bagé. Um bom 
público compareceu ao 
Largo do Centro Adminis-
trativo para acompanhar 
a escolha das rainhas das 
categorias infantil, mirim, 
maturidade, diversidade e 
adulta. O evento foi rea-
lizado pela Prefeitura de 
Bagé, através da Secretaria 
de Cultura, em parceria 
com a Liga Bageense das 
Escolas de Samba (Libes).

Ao final do concur-
so, Amanda Tavares, de 24 
anos, do Botequim S/A foi 
a grande vencedora na cate-
goria adulta, tendo como 1ª 
princesa Claudete Soares, 
de 19 anos, representante 
do Carnabloco.

Na categoria Infan-
til, a rainha é Nicolly Soa-
res, de 14 anos, do Bloco 
Galo Caixeiro, tendo como 
princesa Valentina Bicca, 

de 11 anos, do Botequim 
S/A. 

Na categoria mirim 
a rainha escolhida foi Eve-
lin Silveira, de 5 anos, do 
Bloco Stangucha, tendo 
como 1ª princesa Alice 
Conde, de 7 anos, do Bloco 
Galo Caixeiro.

Na categoria maturi-
dade a vencedora foi Sônia 
Chaves Alves, de 62 anos, 
da Escola de Samba Alian-
ça, tendo como segunda 
colocada Maria Cristina 
Pereira, de 49 anos, da Vila 
Imperial. 

A rainha da diversi-
dade escolhida pelo júri foi 
Klay Saraiva, de 24 anos, 
do Botequim S/A.

No dia 5, a Orques-
tra de Metais Rubens Veiga 
desceu a avenida 7 de Se-
tembro ao som de antigas 
marchinhas e músicas po-
pulares.

DESFILE

O tradicional desfile 
do meio-dia puxado pelo 
Galo Caixeiro acontece 
no dia 10, na avenida 7 de 
Setembro. Em continui-
dade, a partir das 13h30 
acontece o desfile Muamba 
da Libes - Se colá colô; 
Carnabloco; Bloco do Ge-
túlio; Os Gatões; A Zebra; 
Escola de Samba Aliança; 
Escola de Samba Estrela 
Dalva; Escola de Samba 
Bairro Bonito; Escola de 
Samba Imperadores do 
Povo Novo; Escola de Sam-
ba Deixa Acontecer; Escola 
de Samba Vila Imperial. 

A partir das 16h acon-
tecem apresentações no palco 
da corte do Carnaval, rainhas 
das entidades e mostra de 
Samba Enredo. O encerra-
mento está previsto para às 
20h.
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Na foto, a corte escolhida em 2014 para representar Candiota no carnaval

FOLIA 2024

Candiota e Pedras Altas 
abriram as inscrições 
para a escolha da corte 

de carnaval que irá repre-
sentar as duas cidades nos 
festejos em 2024. Nas duas 
cidades, haverá escolha para 
categorias que envolvem 
crianças e idosos. 

CANDIOTA 

Em Candiota, o con-
curso está marcado para acon-
tecer no próximo dia 18 de 
fevereiro, às 16h na praça 
central da sede do município 
ao som do grupo Samba de 
Esquina. As inscrições podem 
ser realizadas até o dia 15, 
diretamente na Secretaria de 
Cultura, Esporte e Juventude 
das 8h às 15h. 

Entre as categorias 
avaliadas serão escolhidas 
rainha infantil (5 a 7 anos), 
mirim (8 a 12 anos), juvenil 

(13 a 17 anos), adulto (18 a 
30 anos), além da rainha da 
diversidade (maiores de 18 
anos), melhor idade (a partir 
de 60 anos) e rei mominho 
(8 a 14 anos), que irão repre-
sentar a cidade na gestão com 
prazo de um ano. Participan-
tes menores de idade deverão 
ter autorização dos responsá-
veis legais, e este documento 
deve ser anexado juntamente 
com a fi cha de inscrição. 

No dia do desfile, 
cada candidato será respon-
sável por sua roupa, sendo 
que o sugerido pela equipe 
organizadora é short escuro 
e camiseta clara. Haverá pas-
sagem individual e em grupo, 
para que os jurados possam 
avaliar os candidatos. Além 
disso, os primeiros colocados 
serão premiados e irão rece-
ber uma ajuda de custo para 
a confecção da fantasia, que 
será de sua responsabilidade. 

Inscrições abertas para a corte do 
carnaval de Candiota e Pedras Altas 

Arquivo TP
A folia em Candiota 

acontece entre os dias 1º e 3 
de março, na praça central da 
cidade.  

PEDRAS ALTAS 

Na cidade do castelo, 
o concurso para a escolha da 
corte está marcado para acon-
tecer no dia 17 de fevereiro, 
durante a etapa dos jogos do 
Serviço Social do Comércio 
(SESC). As inscrições podem 
ser feitas pelo link disponi-
bilizado na página ofi cial da 
Prefeitura no Facebook, até 
o dia 12. 

As categorias que se-
rão avaliadas são duquesinha 
(4 a 8 anos), rainha (15 anos 
ou mais), rei e rainha da Di-
versidade (livre) e rei e rainha 
da melhor idade (45 anos ou 
mais). O carnaval de Pedras 
Altas acontece no dia 9 de 
março. 

Prefeituras, comércios e bancos irão 
fazer feriadão neste carnaval 

Nos próximos dias 
10, 11, 12 e 13 de fevereiro, 
o povo brasileiro terá o fa-
moso e aguardado feriadão 
de carnaval. 

Algumas pessoas 
procuram bloquinhos para 
aproveitar a folia, e outras 
preferem usar os dias de 
descanso para passar em 
casa com a família. Nesta 

data, sempre há muitas 
dúvidas em relação ao 
funcionamento de Prefei-
turas, comércios e bancos, 
já que muitos retornam ao 
trabalho na quarta-feira de 
cinzas, que neste ano será 
no dia 14. 

FUNCIONAMENTO 
DOS BANCOS

Nos dias 12 e 13, 
Prefeituras e bancos não 
irão funcionar. De acordo 
com a Federação Brasileira 
de Bancos (Febraban), a 
normalidade do atendimento 
ao público será retomada na 
quarta-feira (14), a partir das 
12h. Durante o feriado, o pix 
que funciona diariamente, 
pode ser feito normalmente. 

Já a Transferência Eletrônica 
Disponível (TED), e as de-
mais compensações bancá-
rias irão funcionar conforme 
as agências. 

PREFEITURAS

Em Hulha Negra, o 
expediente retorna na ma-
nhã de quarta-feira. Já em 

Pedras Altas e Candiota, o 
funcionalismo irá retornar 
na quinta-feira (15). 

COMÉRCIOS 

A maior parte dos 
comércios de Candiota irá 
atender no sábado (10). 
Em  Pinheiro Machado al-
guns comércios já estarão 

fechados no sábado. Há 
exceção nos municípios para 
os supermercados que tem 
funcionamento diferenciado. 
A Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e Ser-
viços de Pinheiro Machado 
(Acias), em nota, informou 
que o comércio retornará 
apenas na quarta-feira (14), 
às 14h. 
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Foram dois dias de folia na praça central da cidade

Divulgação TP

Blocos garantiram a alegria no 
carnaval de Pinheiro Machado 

FORA DE ÉPOCA

O último fim de sema-
na foi de folia em 
Pinheiro Machado. 

Nos dias 2 e 3 de fevereiro, 
a segunda edição do Carna-
val fora de época agitou as 
ruas da cidade com muita 
alegria e descontração. 
O evento contou com o 
tradicional desfile dos blo-
cos, trazendo as cores e a 
animação características 
dessa festa popular.

A Banda Recanto de 
Carnaval foi responsável 

por embalar as duas noites 
de folia com muita músi-
ca e energia contagiante, 
proporcionando momentos 
inesquecíveis aos foliões 
presentes.

A s e g u r a n ç a  d o 
evento foi garantida pelo 
efetivo da Brigada Militar, 
que trabalhou para manter 
a ordem e assegurar que 
todos pudessem aproveitar 
a festa com tranquilidade.

Ao TP, o prefeito 
Ronaldo Madruga avaliou 

Folia aconteceu nos últimos dias 2 e 3 de fevereiro, e contou com a fiscalização da Brigada Militar

a festividade como exce-
lente. “O Carnaval Fora 
de Época avaliamos como 
excelente por dois motivos, 
um porque a gente conse-
gue um número maior de 
efetivo da Brigada Militar 
e isso gera segurança dos 
foliões, público assistindo 
e reduz a violência duran-
te o evento, não tivemos 
nenhum registro de vio-
lência. Adotamos isso pelo 
segundo ano consecutivo, e 
pretendemos manter dessa 

CLASSIFICADOS - CASA À VENDA EM CANDIOTA
VENDE-SE casa na Sede de Candiota - a pouco mais de uma quadra acima do 
Supermercado Sacolão, na rua Acácio das Neves, 703: 2 salas, 3 dormitórios, 1 
banheiro, 1 lavabo, copa/cozinha, pátio todo murado, portão eletrônico, garagem 
e entrada para vários carros, área de lazer nos fundos e pátio amplo. Escrituração 
em fase de conclusão. Valor: R$ 280 mil. Faça sua proposta! Tratar pelo fone 
(53) 99993-9355.

forma”. 

SOBRE O CARNAVAL

Carnaval é um fes-
tival do cristianismo oci-
dental que ocorre antes 
da estação litúrgica da 
Quaresma. Os principais 
eventos ocorrem tipica-
mente durante fevereiro 
ou início de março, durante 
o período historicamente 
conhecido como Tempo da 
Septuagésima (ou pré-qua-

resma). O Carnaval normal-
mente envolve uma festa pú-
blica e/ou desfile combinando 
alguns elementos circenses, 
máscaras e uma festa de rua 
pública. As pessoas usam 
trajes durante muitas dessas 
celebrações, permitindo-lhes 
perder a sua individualidade 
cotidiana e experimentar um 
sentido elevado de unidade 
social.

O Carnaval moderno, 
feito de desfiles e fantasias, é 
produto da sociedade vitoria-

na do século 20. A cidade de 
Paris foi o principal modelo 
exportador da festa carnava-
lesca para o mundo. Cidades 
como Nice, Santa Cruz de Te-
nerife, Nova Orleans, Toronto 
e Rio de Janeiro se inspiraram 
no Carnaval parisiense para 
implantar suas festas carna-
valescas. Já o Rio de Janeiro 
criou e exportou o estilo de 
fazer carnaval com desfiles de 
escolas de samba para outras 
cidades do mundo, como São 
Paulo, Tóquio e Helsinque.

Mantendo a tradição, blocos carnavalescos 
marcaram presença e participaram do desfile
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Joanes Araujo/Especial TP Divulgação TP

VOLTA ÀS AULAS

Neste fim de semana 
acontece na maioria 
dos municípios, as 

festividades de carnaval 
e passados alguns dias, o 
retorno escolar. O início 
do ano letivo está previs-
to para o próximo dia 19, 
tanto na rede municipal 
como estadual. Os dias que 
antecedem, geralmente são 
voltados para a organização 
das Coordenadorias Regio-
nais de Educação (CREs) e 
Secretarias Municipais de 
Educação, visando atender 
as demandas pedagógicas 
e estruturais para receber a 
comunidade escolar.
 O TP realizou con-
tato com os responsáveis 
para informações acerca 
destas organizações, com o 
objetivo de mostrar como 
estarão as escolas para re-
ceber os alunos em 2024.

CANDIOTA

 No município, de 
acordo com o secretário de 
Educação Michel Feijó, a 
abertura do ano letivo está 
prevista para acontecer no 
dia 16 de fevereiro com 
atividades no Mirante do 
Básico por meio de uma 
trilha ecológica às 8h e no 
Polo de Educação Usina 
do Saber (Centro Cultural 
Candiota I), a partir das 9h. 
Na ocasião haverá apresen-
tação do curta-metragem 
Apagados da História e 
palestra show sobre valores 
humanos com o consultor 
Giovanni Mattiello.
 Ainda segundo o 
secretário, houve reparos, 
limpeza e manutenção nas 
escolas para o retorno esco-
lar. Ele, porém destaca como 
principal ação, a entrega 
de um novo prédio para a 
escola Santa Fé. Conforme o 
gestor, os alunos serão rece-
bidos no dia 19 já nas novas 

instalações, localizada na 
Oito de Agosto, na estrada 
principal onde funcionava 
o antigo posto de saúde. “A 
estrutura passou por reforma 
e ampliação para atender 
as necessidades da escola. 
Antes era uma escola pre-
cária, sem condições, agora 
teremos melhor acesso aos 
alunos, melhores condições 
estruturais e um prédio mais 
próximo, diminuindo o tem-
po de transporte escolar”, 
afirmou o gestor lembran-
do que o projeto original 
contempla, na área externa, 
quadra esportiva e pracinha, 
mas que não será possível 
entregar a tempo.  
 O gestor  a inda 
ressaltou como importante 
ação, o início das obras de 
reforma do local que abriga-
rá o Centro de Reabilitação 
e apoio (CRA), localizado 
junto a praça Dario Lassan-
ce, sede do município. 

HULHA NEGRA

 A prefeitura pro-
moveu, através da Secretaria 
de Educação e Cultura, a 
abertura do ano letivo de 
2024 na quarta-feira (7), no 
auditório da Escola Munici-
pal Auta Gomes.
 Após o coffee bre-
ak, foi montada a mesa de 
autoridades com a partici-
pação do prefeito Renato 
Machado, da secretária de 
Educação e Cultura, Adria-
na Martinez Delabary, da 
gestora de Políticas Públicas 
do Sebrae, Laura Zamber-
lan, da gerente do Banrisul 
Natália Pereira e das direto-
ras das escolas municipais, 
Lílian Igure, Roséli Camar-
go Borba e Rosa Lúcia, além 
da coordenadora do Polo 
UAB, Maria Constância 
Ferreira de Souza.
 A secretária Adria-
na Delabary, desejou boas-

Manutenções e formações marcam 
preparações dos municípios 
para o início do ano letivo

-vindas aos profissionais da 
educação e reforçou o com-
promisso da gestão pública.  
“É importante construir 
junto com os docentes novos 
planos e ações que serão 
desenvolvidos durante o 
ano. Agradeço imensamente 
a cada professore da rede 
que veste a camisa e faz a 
diferença elevando cada 
vez mais para o nível de 
excelência, a educação em 
nosso município”.
 Em sua fala aos 
professores, o prefeito Re-
nato Machado foi aplaudido 
ao anunciar que o município 
irá reajustar o salário dos 
professores para atingir o 
Piso Nacional do Magis-
tério e que fará o paga-
mento corrigido referente 
ao ano de 2023, quando o 
município não alcançou a 
meta de pagar o Piso. “A 
valorização dos servidores 
é uma bandeira defendida 
por nossa gestão. Também 
já anunciamos o reajuste sa-
larial dos demais servidores 
e reafirmo que todas ações 
são pensadas para garan-
tir estabilidade nas contas 
públicas. Hulha Negra tem 
a menor arrecadação dos 
vários municípios da metade 
Sul do Estado, e isso preju-
dica nossos investimentos” 
disse o prefeito, destacando 
os avanços na área da educa-
ção como a instalação de ar 
condicionado em todas salas 
de aula das escolas munici-
pais, instalação de sistema 
de vídeo monitoramento, 
aquisição de ônibus novos 
para o transporte escolar e 
construção de uma aba de 
proteção ao redor da escola 
Monteiro Lobato.
 Ele ainda anunciou 
que está finalizando as trata-
tivas para a aquisição de um 
prédio para o funcionamen-
to da Creche Municipal Tia 
Elaine Bastos Oyarzabal. 

“Hoje a creche está em fun-
cionamento em um imóvel 
alugado e estamos dando 
mais um importante passo 
para comprar um imóvel 
para o município e com 
recursos do caixa livre. É 
dinheiro público sendo in-
vestido para benefícios da 
comunidade, pois temos o 
entendimento de que, como 
servidores, estamos aqui 
para servir e nunca para ser 
servido”, disse o prefeito.
 O ato encerrou com 
a palestra “Como utilizar 
metodologias ativas e por 
quê”, com a consultora Nei-
va Rosane Feier. A palestra 
foi realizada através de uma 
parceria entre a Prefeitura, 
Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura e o Se-
brae.

PINHEIRO MACHADO 
E PEDRAS ALTAS

 O jornal tentou 
contato com os gestores 
dos municípios, mas até o 
fechamento desta edição 
não havia recebido retorno 
sobre as ações realizadas.

REDE ESTADUAL

 O TP também con-
versou com os responsáveis 
pelas escolas estaduais da 
região. A titular da 13ª Coor-
denadoria Regional de Edu-
cação (CRE) Miriele Barbo-
sa, que atende os municípios 
de Hulha Negra e Candiota, 
cidades de cobertura im-
pressa do jornal, disse que 
tudo está organizado para o 
retorno escolar. “As expec-
tativas são as melhores, nós 
temos trabalhado muito na 
formação dos nossos pro-
fessores, equipes. Segunda 
todas as equipes já voltaram 
e os professores estão em 
formação. Estamos com o 
quadro completo em todas 

as cidades, ajustando cada 
local, mas está completo, 
temos até professores a mais 
no quadro da educação. Ain-
da não encerramos o período 
das matrículas, mas acredito 
que o número de alunos 
chega em torno de 18 mil 
em toda 13ª CRE”, afirmou 
Miriele.
 Já a coordenadora 
da 5ª CRE, Alice Maria 
Szezepanski, responsável 
pelos municípios de Pinhei-
ro Machado e Pedras Altas, 
informou que os professores 
retornaram no dia 1º de 
fevereiro, e nesta semana 
participaram da Jornada 
Pedagógica promovida pela 
Secretaria Estadual de Edu-
cação (Seduc). 
 Em relação ao nú-
mero de alunos esperado 
para este ano, ela infor-
mou que a Escola Estadual 
de Ensino Médio Leonel 
Brizola, em Pedras Altas, 
espera 44 alunos, tendo o 

quadro de professores e 
funcionários completo. Já 
o Colégio Estadual General 
Hipólito Ribeiro, Pinheiro 
Machado, aguarda em torno 
de 504 alunos e o quadro de 
professores está com falta 
de algumas horas nas disci-
plinas de Física e Geografia, 
e o quadro de funcionários 
está completo. 

NOVO ENSINO 

 Neste ano, a Se-
duc irá trabalhar baseada 
no currículo integrado 
pelos componentes da 
Base Nacional Comum 
Curricular e uma parte de 
formação diversificada, 
através do assessoramento 
do Instituto de Correspon-
sabilidade pela Educação 
(ICE), afim de oportunizar 
experiências contextuali-
zadas ao estudante, consi-
derando as suas necessida-
des e interesses.

Em Hulha Negra, evento de abertura aconteceu na escola Auta Gomes

Escola Santa Fé ganha novo prédio em 2024
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Nos municípios de Candiota, Pedras Altas e Pinheiro Machado há bastante procura

Sabrina Monteiro TP

Proprietários de papelarias 
falam sobre a comercialização 
de material escolar em 2024

VOLTA ÀS AULAS

Com o início do ano 
letivo marcado para 
o próximo dia 19, 

tanto na rede municipal 
quanto na estadual, pais 
e alunos estão indo rumo 
às compras para escolher 
o material mais bonito e 
com o valor mais em conta 
para o retorno das aulas. 
Nos municípios de cober-
tura impressa do jornal, os 
proprietários de papelarias 
falaram sobre a mudança de 
preço nos produtos, procu-
ra e itens mais vendidos no 
momento. 

PAPYROS 

Localizada em Pi-
nheiro Machado, a Papela-
ria Papyros está tendo uma 
boa procura. De acordo com 
a proprietária Márcia Ávila 
de Moura, apesar do mo-
vimento, ela percebeu que 
neste ano os clientes estão 
pesquisando pelo melhor 
preço, diferente dos anos 
anteriores, pois, segundo 
ela, o aumento no valor dos 
materiais teve um aumento 
significativo nos últimos 
meses. 

Em relação ao tema 
ou personagem mais procu-
rado, Márcia disse que os 
meninos estão preferindo 
o Homem Aranha, e as me-
ninas o famoso unicórnio. 

P&A

Na cidade do caste-
lo, a P&A Papelaria está no 
seu primeiro ano de vendas 
e de acordo com a dona, 
Marilia Poentes, a procura 
pelos produtos está bem 
acima do esperado. Du-
rante a conversa, ela des-
tacou que o diferencial do 
estabelecimento está sendo 
preço bom e produtos de 
qualidade para a população 
pedrasaltense. 

Sendo a única pape-
laria da cidade, Marilia dis-
se que nos anos anteriores 
os moradores precisavam 
sair do município para 
fazer a compra dos mate-
riais, e agora encontram na 
P&A produtos com preços 
atrativos e perto de casa. 
Em relação ao tema mais 
procurando no momento, 
ela também elencou o uni-
córnio como o mais famoso 

Além do lápis de cor infinito, Tolfo também trabalha com variedade de canetas

entre crianças e adolescen-
tes. “Trabalhamos com a 
papelaria tradicional e com 
a fofa, que está encantando 
os nossos clientes e é o car-
ro chefe de vendas”, disse.

A P&A trabalha com 
cartões e parcela em até 
18x, e além de comerciali-
zar para Pedras Altas, tam-
bém envia produtos para 
Pinheiro Machado, Herval 
e Piratini, sendo que as 
vendas acontecem por meio 
da página no Facebook. 

TOLFO 

A Tolfo Informáti-
ca e Papelaria, localizada 
na sede do município de 
Candiota, trabalha com 
diversas marcas e produ-
tos, buscando sempre a 
qualidade e preço bom. O 
proprietário, Bruno Tolfo, 
disse que no momento 
não possuem material que 
seja o líder de vendas, mas 
que o destaque deste ano 
está sendo o lápis de cor 
infinito, que não precisa 
de apontador e não quebra 
quando cai no chão. 

Sobre as novidades 

que a papelaria possui, 
Bruno informou que neste 
ano, além do lápis, também 
oferecem o caderno smart, 
kits escolares, variedades 
de canetas, inclusive com 
8 e 10 cores, e marca texto 

apagavel, entre outras. Em 
relação à diferença nos 
valores comparados ao 
ano passado, ele informou 
que pelo menos 70% dos 
materiais tiveram aumento 
aproximado de 5% em re-

lação a 2023.
Ao finalizar, Bruno 

destacou que os clientes que 
adquirirem os materiais na 
Tolfo, participam do sorteio 
de uma TV Smart de 32 po-
legadas.

Com o retorno do ano letivo, 
candiotense faz campanha 

para arrecadar material escolar 

SOLIDARIEDADE

Com o início do ano 
letivo se aproximando e tendo 
o objetivo de ajudar o próxi-
mo, a candiotense Martina 
Porto, lançou a campanha de 
doação de material escolar por 
meio de uma transmissão ao 
vivo realizada no seu perfil do 
Facebook, no último dia 27. 

No audiovisual, Mar-
tina mencionou que decidiu 
iniciar a campanha por ser 
mãe e saber da dificuldade 

enfrentada por muitas no 
início do período escolar. 
Pensando nisso, ela pediu 
a colaboração das pessoas 
que tenham mochilas em 
bom estado em casa e que 
não sejam mais usada, para 
repassar para outras crian-
ças que estejam precisando. 
“Um dia eu ouvi duas mães 
conversando sobre o assun-
to, uma dizendo que iria 
trocar o material mesmo 

estando em bom estado, e a 
outra dizendo que não teria 
condições de comprar. Uni 
as ideias e tive essa inicia-
tiva”, contou ela, dizendo 
que ficou surpresa com o 
retorno da população que 
aderiu a campanha. 

Com o início do ano 
letivo no próximo dia 19, a 
campanha de arrecadação 
vai até o dia 18 de fevereiro. 
De acordo com Martina, a 

distribuição será feita pri-
meiramente no bairro João 
Emílio, onde irá contar com a 
ajuda dos agentes de Saúde e 
também da Primeira Infância 
Melhor (PIM). Nas outras lo-
calidades, ela pretende contar 
com o mesmo apoio. 

Além de pessoas em 
geral, a candiotens entregou 
ofício em lojas que comer-
cializam os materiais e está 
contando com o patrocínio 

da empresa Seival Sul Mine-
ração (SSM). 

PONTOS DE 
ARRECADAÇÃO 

Vila Operária - Loja da 
Neca, Lu presentes e Super 
Mercosul

São Simão – Rede Super 
 
João Emílio - Mercado Bonix 

e bar do Ronaldo

Seival - LL Mercado Seival 

Sede do município - Rede 
Super, Empório Econômico 
e Comercial Revelante 

Vila Residencial – Unidade 
Básica de Saúde (UBS), Mer-
cadinho da Praça, e também 
nas residências da Juliana 
Silveira e Adriana Santos.
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Comunidade ajudou a bancar o procedimento para amputar
 parte da pata traseira do animal que sofreu fratura exposta

CAUSA ANIMAL

O problema de ani-
mais abandonados 
e em situação de 

rua é recorrente em gran-
de parte das cidades bra-
sileiras e carece de uma 
política pública mais con-
sistente e articulada para 
resultados de médio e lon-
go prazo. Especialistas 
apontam ações conjuntas 
para equacionar a questão 
como castração em massa, 
microchipagem, além de 
conscientização permanen-
te das comunidades.

Recentemente, num 
desdobramento do aban-
dono animal, culminou 
num episódio de união de 
moradores para salvar a 
cadela Amarelinha, que foi 
atropelada. “Só escutei um 
barulho. Quando sai encon-
trei ela com a pata traseira 
esquerda com fratura ex-
posta”, conta o morador 
da rua Nadir Viana, na Vila 
Residencial, em Candiota, 
Ismael Rosa da Silva.

O animal foi colhi-
do por um carro na noite do 
dia 28 de janeiro. O moto-

rista, segundo os morado-
res, não prestou socorro.

A cadela, que apa-
receu certo dia na rua, 
que fica próxima a praça 
do bairro - local escolhi-
do pelas pessoas para o 
abandono, já vinha sendo 
alimentada pela família da 

Grupo de moradores 
de Candiota se une 

para cuidar de cadela 
de rua atropelada

Marisa de Lima - também 
moradora da rua.

Comovida com a 
situação, Marisa chamou a 
sua irmã, Viviane de Lima, 
que é uma militante da 
causa animal em Candiota, 
para ajudar na recuperação 
do animal. Também, o ve-

Cadela Amarelinha, que precisou passar por cirurgia, tem o
 carinho dos moradores da rua Nadir Viana, na Vila Residencial

terinário Sérgio Guimarães 
prestou auxílio.

O grupo diariamente 
se dedicou a fazer curati-
vos, assim como impro-
visaram uma tala na espe-
rança de recuperar a pata, 
porém foi preciso amputar. 
“Faço o que eu posso pelos 
animais”, assinala Viviane, 
que encontra apoio do ma-
rido Maicon Sena.

Nesta semana, a ca-
dela passou por cirurgia, 
depois de Viviane fazer 
uma campanha nas redes 
sociais pedindo recursos 
para à comunidade para 
bancar o procedimento que 
custou R$ 150,00. “Agra-
decemos a todos que ajuda-
ram. Sobrou pessoas para 
doar e dissemos para deixar 
para uma próxima oportuni-
dade”, contou Viviane.

O dedicado grupo se-
gue cuidando e medicando 
a Amarelinha, até que ela 
possa voltar para as ruas 
novamente.

Papa Francisco, Papa Francisco, 
um estadista ímparum estadista ímpar

Em um momento de 
extrema atribulação mun-
dial, guerras, tragédias, 
mortandades sem fim, eis 
que surge um pontífice com 
capacidade de assumir um 
lugar de destaque, homem 
que abdicou das benesses e 
privilégios do cargo para se 
dedicar à ajuda em favor dos 
desvalidos. O Papa Francis-
co, todos sabemos, recusou 
de imediato a hospedagem 
no palácio apostólico para 
instalar-se de forma muito 

modesta em aposentos humil-
des, mas condizentes com a 

sua contínua pregação.
Durante os momentos mais graves da pan-

demia do coronavírus, Jorge Bergoglio ia até uma 
Praça de São Pedro vazia no Vaticano, para do 
alto do seu púlpito, confortar e orientar seus fieis 
seguidores, naquele momento, desorientados 
pelo alastramento da enfermidade mundo afora, 
ao mesmo tempo em que reconstituía a entidade 
da própria Igreja.

Mesmo assim, multidões ouviram suas pre-
gações pronunciadas costumeiramente na janela 
do Vaticano, especialmente quando a situação 
voltou a normalidade com a presença de públi-
co permitida na sua assistência. Hoje Francisco 
encontra-se doente, além do problema no seu 
joelho, ainda padece de enfermidade pulmonar, 
mas sua missão continua permanentemente. Não 
se pode mais ter qualquer dúvida de que Francis-
co chegou na hora certa para recolocar a Igreja 
na rota correta, no sentido de ser mais audaciosa 
aos dias atuais.

O papa argentino está sendo absolutamente 
indispensável para recompor detalhes importantes 
da história através de sua capacidade de perceber 
o imperialismo desenfreado de Vladimir Putin e 
do Tio Sam, estes, iguais na sua prepotência e no 
desmando.

Talvez por isto, o papa tenha escolhido seu 
nome solitário, sem qualquer ligação com o tempo 
presente, como se estivesse fora da relação, mas 
para demarcar historicamente a vida de São Fran-
cisco, que viveu de maneira exemplar de acordo 
com os dogmas e a fé da Igreja Católica.

Convém que prestemos muita atenção nos 
passos de Jorge Bergoglio, o Papa Francisco, pois 
suas ações e atitudes têm revelado uma coragem 
destemida, capaz de enfrentar a tudo e a todos, e 
com certeza, ainda irá abordar pontos que jamais 
imaginávamos, pudesse um papa fazê-lo.

 
“SOU EXIGENTE COM A BELEZA. ELA TEM 

QUE VIR DE DENTRO DA PESSOA.”

Aníbal Gomes Filho

R$ 10 (kg)
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Na madrugada desta quarta-feira (7), faleceu na Santa 
Casa de Caridade de Bagé, Flávio Vaine Machado Resende, 47 
anos, que estava internado há quase um mês (desde o último 
dia 8 de janeiro), quando, numa discussão no interior de um 
bar na sede de Candiota, foi ferido por uma faca na região 
do abdômen.

 Na noite do ocorrido, ele foi removido pelo Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) para o Pronto 
Atendimento 24h do município, e encaminhado para Bagé, 
onde passou por cirurgia. 

Flávio era funcionário público municipal e exercia 
a função de motorista, sendo muito conhecido na cidade. A 
Prefeitura e o Sindicato dos Municipários de Candiota (Simca), 
publicaram notas de pesar, comunicando o falecimento do 

GERAL

O tradicionalista faleceu aos 76 anos 

Wagner lutava contra um câncer desde 2019 
e faleceu aos 64 anos

Arquivo TP

Arquivo familiar TP

Wagner Lopes Pinto: Candiota, 
sindicalismo e luta pelo carvão perdem 

um dos seus grandes combatentes

LUTO NA CAPITAL NACIONAL DO CARVÃO

A vida de Wagner Lo-
pes Pinto sempre foi 
de muita luta. Ele lu-

tou um bocado também nos 
últimos anos (desde 2019), 
pela sua própria vida contra 
um câncer. Infelizmente, ao 
final da noite desta quarta-
-feira (6), na Santa Casa 
de Misericórdia, em Porto 
Alegre, sua luta por aqui 
chegou ao fim. Ele faleceu 
aos 64 anos.

Wagner nasceu e se 
criou em Candiota, no então 
distrito de Dario Lassance, 
quando ainda pertencia a 
Bagé (hoje a sede do muni-
cípio). Viveu na mesma rua, 
a Ernesto Dorneles, desde 
sempre. Em 1979 ingressou 
na Companhia Riogranden-
se de Mineração (CRM), 
onde se aposentou. Em 

1983, se casou com dona 
Rosimar, companheira de 
vida que lhe acompanhou 
até o último minuto.

Quando Candiota 
decidiu ter seu próprio 
Sindicato dos Mineiros, 
Wagner estava lá na pri-
meira fila. Ele foi um dos 
fundadores da entidade, 
fazendo parte da primeira 
diretoria comandada pelo 
não menos saudoso Paulo 
Munhoz.

Depois, com muita 
experiência acumulada, 
Wagner foi eleito para pre-
sidir o glorioso sindicato 
em 2007. A categoria dos 
mineiros o reconduziu para 
mais dois mandatos (três 
ao todos), tendo deixado a 
presidência em 2018.

Nos momentos de 

Flávio tinha 47 anos 

Fa
ce

bo
ok

maior tensão na luta em 
defesa da maior riqueza de 
Candiota e da região, o nos-
so carvão mineral, Wagner 
novamente estava lá, na in-
fantaria, na linha de frente 
do combate. Foi ‘general’ 
no histórico trancamento da 
ponte do Guaíba, em 2011 
- fato que ajudou a garantir 
a Usina Termelétrica (UTE) 
Pampa Sul e como reflexo 
uma segunda ponte para 
entrada e saída da capital de 
todos os gaúchos e gaúchas.

Também,  t r avou 
inúmeras batalhas em de-
fesa da não privatização da 
CRM e pela sua manuten-
ção como empresa pública.

Como não poderia 
deixar de ser, depois de sair 
do comando do sindicato, 
Wagner decidiu se filiar a 

um partido, escolhendo o 
PDT de Leonel Brizola. 
Além de presidir a sigla, 
ele concorreu a vereador 
em 2020, tendo obtido 125 
votos e ficando na primeira 
suplência.

Mesmo enfermo, 
nos últimos anos Wagner 
não arrefeceu o enfrenta-
mento e a luta pelas causas 
que julgava justas.

O corpo dele foi 
trasladado para Candiota, 
foi velado durante toda esta 
quarta-feira (7) na Capela 
Municipal, sendo sepultado 
no fim da tarde no Cemité-
rio local.

Ele deixa a esposa 
Rosimar, as filhas Diaine 
e Dieinefer, além do netos 
Pedro e Inácio, e a neta 
Valentina.

Município lamenta morte de 
motorista da Prefeitura, que foi atingido 

por uma facada no início de janeiro
servidor, lamentando profundamente o fato e desejando força 
aos familiares, amigos e colegas. Também, foi decretado luto 
oficial de três dias pelo executivo candiotense.

O corpo de Flávio foi velado na Capela Sagrado Co-
ração de Jesus, junto ao Cemitério da Santa Casa, em Bagé e 
o sepultamento ocorreu na tarde do dia 7. Ele deixa a esposa.

 INVESTIGAÇÕES 

O TP fez contato com o delegado regional Luís Edu-
ardo Benites, que responde pela Delegacia de Candiota, para 
saber mais informações sobre o caso. 

Em resposta, Benites informou que o caso está sendo 
trabalhado como homicídio e que já existe uma linha de in-
vestigação. “A Polícia tem suspeito, e nas próximas semanas 
vamos divulgar o resultado dessas investigações”, pontuou. 

Faleceu aos 76 anos na noite do último dia 3, o tradi-
cionalista candiotense Sinei Cougo. Ele havia sido internado 
na Unidade de Terapia Intensiva (UTI) da Santa Casa de 
Bagé, no dia 1º de fevereiro.  

Eletricitário de profissão, Sinei chegou em Candiota 
no início da década de 1970. Ajudou na montagem das 
Fases A e B da Usina de Candiota – unidades desativadas 
recentemente. Ele se aposentou pela Companhia Estadual de 
Energia Elétrica (CEEE) na década de 1990.

Mas o que Sinei era apaixonado mesmo, além da 
esposa Marilena e a família, era a lida de campo, o tradicio-
nalismo e uma boa música gaúcha. Sinei, que era morador 
da Vila Residencial, tinha o CTG Candeeiro do Pago como 
uma segunda casa, onde foi patrão e trabalhou em diversas 
patronagens. 

Nos últimos tempos, o gaúcho de quatro costados 

Candiota perde o tradicionalista Sinei Cougo
estava dedicado a cuidar de uma pequena propriedade rural 
que adquiriu no interior de Candiota, fazendo ali o que mais 
gostava: as lidas campeiras. 

No fim de semana do seu falecimento, o filho mais 
novo Igor, que é músico e compositor e está morando em 
Santa Catarina, faria um show no Mirante do Básico, na Vila 
Residencial. Mas já por conta da enfermidade do pai, o evento 
foi adiado. O show de Igor – que sempre foi incentivado pelo 
pai a seguir na música, cantando no Canto Moleque desde 
muito pequeno -, deverá sim ainda ocorrer em breve e com 
certeza se tornará um tributo a Sinei.

 O corpo do tradicionalista foi velado na Capela Santa 
Rita de Cássia, junto ao Cemitério da Santa Casa de Bagé e 
o sepultamento foi realizado  na tarde de domingo (4). Sinei 
deixou a esposa Marilena, os filhos Anderson, Fabrício e Igor, 
além do neto Miguel e a neta Maria Eduarda.
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A mulher que estava no carona, foi removida pelo SAMU para o 
Pronto Atendimento de Candiota e, posteriormente, a Santa Casa de Bagé

Na manhã desta sexta-feira (2), outro óbito foi 
registrado em Candiota. Um trabalhador de uma empre-
sa local, natural do estado de Sergipe, não resistiu aos 
ferimentos e morreu após sofrer um acidente de trabalho.

Segundo a ocorrência policial, um engenheiro da 
empresa comunicou que após o acidente, o alarme de 
emergência foi acionado e os primeiros socorros prestados. 

A vítima, identificada como Gilberto de Jesus 
Santos, de 46 anos, foi encaminhada ao Pronto Aten-
dimento 24h de Candiota pela ambulância da empresa. 
Segundo apurado pelo TP, a vítima chegou ao PA com 
sinais de traumatismo craniano, oportunidade em que foi 
encaminhada para a Santa Casa de Caridade de Bagé, 
onde faleceu.

TRÂNSITO

A primeira sexta-feira 
de fevereiro (2), foi 
marcada por um aci-

dente que resultou em um 
óbito e uma pessoa ferida, 
na BR-293 em Candiota, na 
área interditada da rodovia 
ao lado do desvio. 
 De acordo com a 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), um casal de Santa-
na do Livramento, estava 
viajando no sentido Hulha 
Negra/Candiota, quando 
acabou ultrapassando a 
sinalização e a barreira de 
bloqueio, colidindo em uma 
placa e parando o veículo há 
alguns metros a frente. O 
acidente ocorreu por volta 
das 8h.
 O motocic l i s ta 
Edinson Roberto Lotito 
Franco, com 59 anos, não 
resistiu e faleceu no lo-
cal. A mulher que estava 
no carona, 47 anos, foi 
removida pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) para o 

Pronto Socorro da Santa 
Casa de Caridade se Bagé. 
Conforme repassado ao 
jornal, ela teve fraturas nos 
dedos dos pés e cotovelo, 
estando estável.
 A PRF que esteve 

Acidente na área 
interditada da BR-293 

resulta em um óbito

no local acompanhando o 
trabalho do Instituto Geral 
de Perícias (IGP), junta-
mente com a Polícia Civil, 
acredita que o sol tenha 
atrapalhado a visibilidade 
do condutor da motocicleta. 

 O trânsito não foi 
afetado no local, visto o 
tráfego ocorrer pelo desvio. 
O veículo foi removido ao 
depósito, e o corpo para 
exame de necropsia em 
Bagé.

PRF e Polícia Civil acompanharam o trabalho do IGP

Acidente de trabalho deixa 
vítima fatal em Candiota

NAS RODOVIAS FEDERAIS

PRF anuncia
início da Operação 
Rodovida Carnaval 

Entre os dias 9 e 14, a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) realiza reforço no policiamento das rodovias fe-
derais do estado em decorrência do feriado de carnaval.

A PRF direcionará o reforço de efetivo para a fis-
calização em trechos estratégicos das rodovias gaúchas, 
identificados de acordo com os dados estatísticos de aci-
dentes. O objetivo é proporcionar maior segurança aos 
motoristas e aos passageiros. 

O trabalho de fiscalização será focado em ações que 
contribuem com a redução da quantidade de acidentes e 
da violência no trânsito, como ultrapassagens proibidas, 
excesso de velocidade, embriaguez ao volante, utilização 
do dispositivo de retenção para crianças, entre outras. Ati-
vidades de educação para o trânsito também fazem parte 
das ações preventivas da PRF, trazendo mais consciência 
àqueles que circulam pelas rodovias. 

A PRF também reforçará o combate ao crime nos 
locais mais críticos. 

DICAS PARA UM TRÂNSITO SEGURO

• Sempre faça uma revisão no veículo: verifique pneus, 
inclusive o estepe, palhetas dos limpadores de para-brisa 
e itens de iluminação e sinalização; 
• Nas rodovias de pista simples, faróis também devem ser 
acesos durante o dia; 
• Mantenha a atenção na rodovia; observe as placas que 
indicam os limites de velocidade e as condições de ul-
trapassagem; 
• Utilize o cinto de segurança e os sistemas de retenção 
paras crianças (bebê conforto, cadeirinha, assento de 
elevação); 
• Procure se informar sobre as condições do clima nos 
lugares por onde vai passar. 
Direção sob chuva:
• Mantenha sempre os faróis ligados; 
• Aumente a distância do veículo à frente e diminua a 
velocidade; 
• Se a chuva for muito forte, não insista! Procure um lugar 
seguro para estacionar e nunca pare no acostamento. 

RESTRIÇÃO DE TRÁFEGO 

A PRF, visando a promoção da segurança viária, 
determina os períodos de restrição do trânsito de Veículos 
e Combinações de Veículos excedentes em peso e ou di-
mensões aos limites máximos estabelecidos pela Resolu-
ção nº 882/2021, do Conselho Nacional de Trânsito e suas 
alterações, passíveis ou não da concessão de Autorização 
Especial de Trânsito - AET ou Autorização Específica - 
AE, em rodovias federais nos períodos dos feriados do ano 
de 2024, cujo peso ou dimensão exceda qualquer um dos 
seguintes limites regulamentares: largura máxima: 2,60 
metros; altura máxima: 4,40 metros; comprimento total 
de 19,80 metros; Peso Bruto Total Combinado (PBTC) 
para veículos ou combinações de veículos: 58,5 toneladas.

A restrição abrange o trânsito de Combinações de 
Veículos de Carga (CVC), Combinações de Transporte de 
Veículos (CTV) e Combinações de Transporte de Veícu-
los e Cargas Paletizadas (CTVP), ainda que autorizadas 
a circular por meio de Autorização Especial de Trânsito 
(AET) ou Autorização Específica (AE).

A restrição abrangerá apenas os trechos rodoviá-
rios de pista simples, nos seguintes dias e horários: dia 
9 - sexta-feira – 16h às 22h; dia 10 – sábado -  das 6h às 
12h; dia 13 - terça-feira – das 16h às 22h; dia 14 - quarta-
-feira -  das 6h às 12h.

Emergência em rodovias federais, ligue 191.
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